

En avril à la Sauvegarde 37

Newsletter

Retour sur la réunion du pôle hébergement de la Sauvegarde 37

Le 03 avril s'est tenue la « journée Pôle hébergement » qui s'est ouverte avec l'intervention du directeur général Matthieu Plou sur l'actualité de la protection de l'enfance et ses perspectives. Elle s'est poursuivie avec Lydia Broquet, directrice du pôle hébergement, sur le bilan 2024 et les orientations 2025 du pôle. Didier Dubasque, ancien assistant social et figure engagée du travail social a ensuite offert une intervention riche et inspirante sur l'éthique et le sens en protection de l'enfance.

Entre « vents contraires » & « vents porteurs », M. DUBASQUE a abordé des thématiques essentielles :

- Penser la société aujourd'hui : un avenir incertain, des crises qui se succèdent, mais des raisons d'espérer
- Des vents contraires soufflent sur les services éducatifs, quels sont-ils ? Sont-ils nouveaux ?
- Des vents porteurs existent : Tentons de les identifier
- Tenir bon sur nos valeurs et nos pratiques éthiques : oui, mais pourquoi et comment ?
- Conclusion et débat : quelques pistes de travail pour aller de l'avant ?

Ces échanges passionnants se sont prolongés le temps d'un brunch partagé à la cuisine de la Chaumette.



Rencontre inter-associative autour de l'accompagnement des MNA en Indre-et-Loire

Dans la continuité d'une dynamique collaborative lancée il y a deux ans, la Sauvegarde 37 a eu le plaisir d'accueillir, mardi 29 avril, plusieurs acteurs engagés auprès des mineurs non accompagnés du territoire. Cette rencontre inter-associative a débuté par une présentation des structures participantes, suivie d'un temps d'échange animé par les équipes du DAEMNA de la Sauvegarde 37, mettant en lumière la richesse des métiers mobilisés et les modalités d'accompagnement des jeunes. L'après-midi a ensuite été rythmé par deux tables rondes particulièrement enrichissantes sur les difficultés de l'accompagnement des mineurs non accompagnés et la gestion des obligations de quitter le territoire français (OQTF). Ces temps d'échange ont permis de croiser les expériences, de partager les pratiques et de renforcer les liens interservices dans une logique d'amélioration continue au service des jeunes accompagnés. Un grand merci à nos partenaires pour leur présence : Association Jeunesse et Habitat, DAASA – Apprentis d'Auteuil, Service MNA – Association Entraide et Solidarités.



Rencontre institutionnelle autour de la protection de l'enfance et de la justice des mineurs

La Sauvegarde 37 a eu le plaisir d'accueillir Monsieur Pierre-Ange Savelli, Directeur de cabinet du Préfet d'Indre – et – Loire, ainsi que Monsieur Guillaume Delaunay, Directeur territorial PJJ Touraine-Berry. Cet échange riche et constructif a mis en lumière la complémentarité entre le service public et les structures associatives habilitées, au service des besoins éducatifs du territoire. L'accent a notamment été mis sur l'importance des mesures d'investigation éducative et de réparation pénale, véritables leviers pour une justice restaurative et adaptée. Au-delà de ces thématiques, la rencontre a permis d'aborder des sujets plus larges tels que : le pilotage des politiques de protection de l'enfance et leurs impacts sur les enfants et les familles, les transformations en cours des PEAD et les réflexions autour de réponses coordonnées face aux vulnérabilités multiples.

Un grand merci à Monsieur Guillaume Delaunay pour l'organisation de ce moment d'échange, essentiel à la cohérence et à l'efficacité de nos actions communes.

Publication du rapport de la commission d'enquête sur les manquements des politiques publiques de protection de l'enfance

Le 8 avril 2025, la députée Isabelle Santiago a présenté le rapport parlementaire sur les manquements des politiques publiques de protection de l'enfance. Ce rapport dresse un état des lieux du dispositif actuel et formule 92 recommandations pour améliorer le système. Il met en lumière les graves défaillances du système et appelle l'État à reprendre un rôle central pour la protection des enfants et l'accompagnement des familles. Le rapport, en deux tomes, est consultable [sur le site de l'Assemblée nationale](#).

Activité pêche avec les jeunes du SAPED

Au cours des vacances d'avril, le service du SAPED a proposé deux ateliers pêche à destination des jeunes accueillis par le service. Le mercredi 9 avril, un moniteur éducateur et une psychologue ont accompagné cinq jeunes âgés de 8 à 14 ans sur la journée avec un temps de pique - nique. Le samedi 12 avril, un moniteur éducateur a encadré trois jeunes lors d'une seconde session d'une après - midi.

Les jeunes ont pu découvrir deux techniques de pêche : pêche au coup et pêche de la carpe.

Cette expérience a été couronnée de succès : lors des deux parties de pêche, les poissons ont bien mordu !

Cette activité qui demande concentration, patience et entraide a été très investie par les jeunes. D'autres temps seront proposés dans les prochaines semaines à destination des enfants et aussi de leurs parents.

